
Общественно-политическая газета

19

включая 
региональные 
каналы

ТВ
ПРОГРАММА
ТЕЛЕВИДЕНИЯ

на неделю

ПОНЕДЕЛЬНИК 14 АВГУСТА ВТОРНИК 15 АВГУСТА СРЕДА 16 АВГУСТА ЧЕТВЕРГ 17 АВГУСТАПЯТНИЦА 11 АВГУСТА СУББОТА 12 АВГУСТА ВОСКРЕСЕНЬЕ 13 АВГУСТА

№ 177 (7343)
10 — 16 августа 2017
www.rg.ru

Поставят на счетчик.
Собственникам квартир 
дан выбор, как платить 
за общедомовые нужды

Кто продал сотки?
Верховный суд разобрал-
ся в ситуации с покупкой 
земли через посредника

Студентов — в студию.
В России для учащихся 
начали строить квартиры
за 500 тысяч рублей

Городские псы в лесных 
клещах. «Ни одна из собак 
с нашей фермы не болеет 
после укусов кровопийц»

ЖКХ ..............................................>  6 ПРАВО ........................................>  14ЖИЛЬЕ ......................................>  12 ЗВЕРИНЕЦ ............................... >  36

Процент попадания
КОШЕЛЕК  Банк России: микрозаймы будут выдавать по новым правилам  .....................   7

К врачу 
без очереди
«Бережливая 
поликлиника» 
сохранит 
ваше 
время

ПУБЛИКАЦИИ «РОДИНЫ» ... >  28—29МЕДИЦИНА .................>  5

Охота 
на Вампилова
19 августа 
выдающемуся 
русскому 
драматургу 
исполнилось бы 80 лет

Тираж

номера

3 297 969

P
H

O
T

O
X

P
R

E
S

S

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/551575
https://rucont.ru/efd/551575


17юг россии >

10 августа 2017——Четверг № 177 (7343) RG.RU/REGION/UFO

БОЛЬНИЦЫ Ростова-на-Дону получили еще 15 новых машин скорой помощи — 9 автомоби-
лей класса В и шесть — класса С. Все они российского производства, оснащены современным 
медицинским оборудованием. 40,8 миллиона рублей выделено на это из областного бюдже-
та и 24,2 миллиона — из городского. До конца текущего года планируется пробрести еще две 
кареты скорой помощи.

Скорая приедет быстрее
В донской столице увеличен 
санитарный автопарк

Проезд 
на свалку 
закрыт
ЖКХ

Жителям четырех сел Дербентско-
го района в Дагестане пришлось
самим перекрыть дорогу, веду-
щую к несанкционированному му-
сорному полигону, чтобы местные
власти обратили внимание на про-
блему.

Свалка, которую постоянно
поджигали коммунальщики, до-
ставляла массу неудобств мест-
ным жителям. Многочисленные
жалобы оставались без ответа.

И хотя переговоры с чиновника-
ми на месте проведения пикета не
принесли результата, власти райо-
на были вынуждены зашевелить-
ся. Конфликт перевели в цивилизо-
ванную форму. Как рассказали
«РГ» в пресс-службе администра-
ции Дербентского района, была со-
здана инициативная группа из чи-

сла жителей. С нею встретилось
руководство района, представив
проект переноса полигона в другое
место.

— Полигон будет перемещен
туда, где не доставит неудобства
населению. А люди пускай устано-
вят гражданский контроль за его
эксплуатацией, — рассказал глава
района Магомед Джелилов. — Готов
каждый месяц встречаться с ними.

В Дагестане ежегодно образует-
ся около миллиона тонн отходов,
которыми занято более трехсот
гектаров земли. Причем, по инфор-
мации министерства природных
ресурсов и экологии республики,
в Государственный реестр объек-
тов размещения отходов включен
всего один мусорный полигон в
Кизляре. Практически во всех на-
селенных пунктах имеются не-
санкционированные свалки, их в
регионе свыше пятисот.

Чиновники минприроды заяви-
ли, что в республике утверждена
территориальная схема обраще-
ния с отходами, осталось до перво-
го января 2019 года определить ре-
гиональных операторов, которые
возьмут на себя строительство по-
лигонов и сортировочных ком-
плексов.

ТИМУР АЛИЕВ, МАХАЧКАЛА
«Призраки» уходят
ОПЫТ

В октябре в Советском районе
Волгограда будет сдан 17-этаж-
ный жилой дом, строящийся с
долевым участием.

Дом на улице Цимлянской был
из разряда «проблемных». Его
строительство длится с 2008
года. Дважды на объекте меня-
лись застройщики. И лишь в 2015
году при содействии региональ-
ной власти за строительство
взялся добросовестный подряд-
чик. Ему досталось суровое на-

следство: готовность сооруже-
ния на момент его передачи со-
ставляла всего десять процентов. 
За два года строительная компа-
ния поставила коробку, провела 
инженерные коммуникации и за-
нялась внутренней отделкой.

Уже осенью 119 дольщиков,
вложивших деньги в строитель-
ство дома, станут новоселами.

До этого удалось защитить
права еще 420 дольщиков: с на-
чала года введены в эксплуата-
цию два долгостроя — дома в ЖК 
«Европейский» и ЖК «Ежеви-

ка». Возобновлены работы в про-
блемных домах на улицах Лавоч-
кина, 7, Огарева, 21б, Героев 
Тулы, 7. 

Заключено соглашение о ре-
а лизации инвестиционного 
проекта, которое пре дусмат-
ривает завершение строитель-
ства проблемного дома в ЖК 

«Атлант» Дзержинского райо-
на Волгограда. 

Новых застройщиков власти 
удается находить, помогая в 
подключении к инженерным се-
тям и предоставляя инвесторам 
льготы по аренде земельных 
участков.

ОЛЬГА ОРЛОВА, ВОЛГОГРАД

Жителям сел
пришлось самим
перекрыть дорогу
к мусорному
полигону

СТОП-КАДР

21 семья из сел Бахтемир, Озерное и Трудфронт теперь будет жить в новом трехэтажном доме на улице 70 лет Октября, 4. Они получили здесь квартиры
«под ключ» — с полной отделкой, плитами и сантехникой. С 2014 года благодаря региональной адресной программе «Переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда» новые квартиры получили более 4,5 тысячи астраханцев. В ближайшее время в Икрянинском районе новоселье справят еще 172 человека.

Деньги на парту
В Калмыкии с родителей собирали деньги на покупку 
школьной мебели

СКАНДАЛ

Руслан Мельников, Элиста

В Калмыкии идет громкое раз-
бирательство после обращения 
жительницы Элисты Ларисы 
Якуповой к президенту страны. 
Женщина рассказала о доволь-
но необычной форме школьных 
поборов с родителей. По ее сло-
вам, родительские деньги соби-
рали на покупку парт. Этим об-
ращением уже заинтересовался 
следственный комитет. Сотруд-
ники республиканского управ-
ления СК начали проверку.

— У меня трое детей, и все 
учатся в 12-й школе. На собра-
нии родителей первоклассников 
классный руководитель попро-
сила нас купить парты. Родители 
согласились, только я и еще один 
человек возмутились. Я сразу 
сказала, что по закону нас долж-
ны всем необходимым для об-
учения обеспечить бесплатно, — 
рассказала Лариса Якупова.

Странную просьбу преподава-
тель объяснил тем, что в Калмы-
кии наблюдается пик рождаемо-
сти. И если раньше школа наби-
рала по два класса первоклашек, 
то в этом году их уже четыре (сын 

Ларисы Якуповой идет в 1 «Г»
класс). То есть школа предостав-
ляет класс, а вот парт не хватает.

— Многие родители платят
деньги. А я решила отказаться,
потому что это моя жизненная
позиция. Я добилась, например,
чтобы моя дочь бесплатно полу-

чала учебники, в то время как
другие предпочитают промол-
чать и купить их за свои деньги.
Я требую то, что положено по за-
кону, — говорит Лариса Якупова.

Кстати, с похожей проблемой
она сталкивается уже не в пер-
вый раз. Когда в школе в конце
1990-х — начале 2000-х учился
ее старший сын, также возник
вопрос о покупке парт на деньги
родителей. Но тогда парты ку-

пил бизнесмен — отец одного из 
учеников, и остальным родите-
лям скидываться не пришлось.

В 12-й школе комментиро-
вать ситуацию отказались, со-
славшись на то, что говорить на 
эту тему может только дирек-
тор. Однако из-за разбиратель-
ства и совещаний директора за-
стать на месте не удалось.

По словам регионального ми-
нистра образования и науки Ни-
колая Манцаева, в республике 
действительно увеличилось чи-
сло школьников (и прежде всего 
первоклассников) до 1200 чело-
век вместо 500. Власти надеют-
ся, что разгрузить классы помо-
жет новая школа на 1000 мест, 
которую должны сдать к 1 сен-
тября. Но перегруженность 
школ не может стать поводом 
для поборов с родителей.

— Существует достаточно
тонкая грань между поборами и 
так называемым социальным 
партнерством, когда родитель-
ское сообщество добровольно 
принимает самостоятельное 
решение о помощи образова-
тельному учреждению. Но шко-
ла не вправе требовать от роди-
телей покупать парты. Это обя-
занность государства. Между 

тем, как мне сообщили, первый
класс, куда пойдет учиться сын
Ларисы Якуповой, полностью
оснащен партами, и там родите-
ли учеников сами изъявили же-
лание их заменить, — отмечает
Николай Манцаев.

Это противоречит словам
элистинки о том, что инициати-
ва купить парты исходила от
школы. Видимо, предстоит раз-
бирательство и по этому поводу.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

В перечне проблемных в волгоградском регионе сейчас находится 35 
многоквартирных домов, 14 из них планируется достроить к декабрю.
До конца года квартиры получат 1 347 дольщиков — жителей региона.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алексей Орлов,
глава Республики
Калмыкия:

— Помощь родителей школе
должна быть добровольной и не
касаться обеспечения учебного 
процесса. Родители могут укра-
сить класс или разбить цветник,
но не более. Учебные пособия,
парты, доски, компьютерное
оборудование, — все это лежит
на плечах государства. Лариса
Якупова, которая отказалась 
принять участие в покупке парт
для класса, поступила правиль-
но. Конституция РФ гарантирует
бесплатное образование.

С похожей
проблемой мама 
школьников
сталкивается уже
не в первый раз

ЦИФРА

1
миллион тонн
отходов образуется в Дагестане 
ежегодно.
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